

## 学校再開について 教育長メッセージ

保護者、市民の皆様におかれましては、日頃より本市の教育にご理解とご協力を頂きありがとうございます。街に少しずつ日常が戻ってきています。気を抜くと一気に感染が広がるのが、新型コロナウイルスの怖いところです。オール廿日市で感染防止に努めていきたいと思えます。

さて、3月2日からの臨時休校、さらには4月17日から再び休校し、5月7日に再延長、5月18日からは自主分散登校を実施しました。

その間、皆様方には様々な形でご不自由をおかけしました。

特に、児童生徒には、今まで経験したことのない長期間にわたり、学校を離れ、家庭学習など学校以外での生活を送ることとなり、戸惑いも多かったと思いますが、その間、よく頑張ってくれたと感じています。そして保護者の皆様方のご協力に心から感謝を申し上げます。

一方で、「与えられるのを待ってはいけない」「指示待ちからの脱却」「主体的な学び」を大切にしていけることの重要性を、

この機会に改めて感じていたところでした。

今回のように臨時休業が長く続くときに、先生から示された宿題や課題をきちんとやっていくことは、もちろん大切なことです。それを実施した上で、今だからこそできることは何かを考え、例えば、本読みながら「調べ学習」や「自由研究」にチャレンジしてみるとか、家庭でも「料理づくり」や「体力づくり」に取り組むことができる、もっと素晴らしいと思います。これこそが、「主体的な学び」即ち本市の進める「自ら進んで学ぶ教育」のめざすところだと考えます。

そのためにも、平素の授業の中で、先生方も子どもたちも主体的な学習とは何か、どのようにしていけばよいかなどを考え、実践することが重要であると改めて感じたところでした。

ところで、今回、FMはつかいちと教育委員会が協働して家庭学習支援プロジェクトを実施しましたが、うれしい声を沢山いただいています。

①新聞の投稿で、「動画学習に娘が熱中」というタイトルで

「地域の学校の先生方が丁寧に教えてくださる動画は、子どもに分かりやすく、また親しみやすく、親としても本当にありがたいと感じた。」という声をいただいています。

②市内全ての学校の先生から子どもたちへ5分間メッセージを送っていただきましたが、先生方の笑顔が素晴らしく、色々と工夫されていたとの声もいただきました。先生方ご苦労様でした。先生方の熱い気持ちが子どもたちにも届いたと思います。

本市は、6月1日から学校を再開します。「3つの密」を徹底的に避ける、「マスクの着用」や「手洗い」などの基本的な感染対策を継続するいわゆる「新しい生活様式」を導入し、感染防止策の徹底に努めます。

学校の再開に際しては、子どもたちが生活のリズムを取り戻し、学校での生活を安心して送ることができるよう、段階的な取り組みを進めて参ります。

具体的には、6月1日から4日までは分散登校、6月5日からは一斉登校とし、学習の機会を確保するため、授業時間を増やします。

6月15日からは、通常通りの日課で教育活動を行うこととしています。

再開するとはいえ、感染症対策を行いながらの学校生活です。給食は、部活動は、夏休みはどうなるのだろう、など色々ご不

安の点もあるかと思えます。

給食については、最初の2週間は、パン、牛乳、ヨーグルト、ナッツ、こざかななどの簡易給食で始め、15日からは通常通りの給食を提供いたします。部活動については、感染防止に十分留意した上で、6月15日から実施することとしています。

夏休みについてですが、通常は7月21日から夏休みに入るわけですけれども、7月21日から8月6日までは、授業を行います。その後、8月7日から8月16日までの10日間を夏休みとします。そして、8月17日から8月31日まで授業を行います。なお、土曜日、日曜日、祭日は授業は行いません。

このように、今年は、非常にタイトな日程の夏休みになりますが、学習する機会を、きちんと確保したいと思えますのでご理解いただきたいと思えます。

また、保護者の皆様方にお願ひがあります。

朝の大変お忙しい時間帯に申し訳なく思ふのですけれども、お子さんの体温を測っていただき、その記録を学校にご提出いただきたいと思えます。また、マスクの着用もご協力を願ひいたします。それから、お子さんの体調に不安のある場合ですけれども、欠席扱いにはなりませんので、無理をせず休ませていただきたいと思えます。

児童生徒の皆さん。学校は、感染を防ぐためのさまざまな準備をして皆さんを待っています。これまでの学校生活と違うところも多くて、戸惑うこともあるかもしれません。手洗いなど感染予防対策をしっかりとするように心がけて、新型コロナウイルスに負けず、元気にお友達と一緒に学校で学んでまいりましょう。期待しています。

私といたしましても、学校と教育委員会とが力を合わせまして、安全な学びの環境を整えるために最大限の努力をしてまいります。どうぞよろしくお願ひします。

令和2年6月1日

廿日市市教育委員会教育長 奥 典道